



*Des maires unis pour la forêt et le bois local*

COMMUNIQUE DE PRESSE  
JUN 2023

## Le bois énergie solution pour lutter contre le changement climatique



Les Communes forestières, en partenariat avec la DRAAF, l'Ademe et la Région Sud, organisent la prochaine rencontre régionale bois énergie le 2 juin prochain à Saint-Estève-Janson. Cette rencontre annuelle regroupant élus et techniciens de la région présentera le bois énergie comme ressource énergétique verte permettant de lutter efficacement contre le changement climatique.

Depuis fin 2022, le pays connaît une crise énergétique sans précédent, voyant le prix des énergies fossiles s'envoler tandis que les coûts de fonctionnement au bois énergie restent stables. Face à cette actualité, les difficultés de bouclage des budgets des collectivités n'ayant pas fait ce choix se font sentir. C'est pourquoi l'association des Communes forestières propose de présenter aux élus le bois énergie comme solution compétitive répondant pleinement aux enjeux de transition écologique.

Le bois énergie tient une place importante pour la souveraineté énergétique des territoires et pour la lutte contre le changement climatique. **En région Provence-Alpes-Côte d'Azur, près de 400 chaufferies collectives et réseaux de chaleur au bois valorisent environ 130 000 tonnes de bois forestier par an pour 142 MW.**

Le 2 juin prochain, une cinquantaine de personnes est attendue. Cette journée commencera par une réunion regroupant plusieurs témoignages d'élus et de techniciens sur notamment la planification de création de réseaux de chaleur en lien avec l'aménagement des territoires ou encore l'optimisation de son investissement en bois énergie. Après un déjeuner convivial, deux visites seront proposées : sur la plateforme bois énergie de l'entreprise Macagno, puis sur la chaufferie bois de la piscine du Puy-Saint-Réparate.



2 juin 2023  
de 9h15 à 16h30



Salle des fêtes, 86  
Boulevard des écoles,  
Saint-Estève-Janson

### *Zoom sur le bois énergie :*

Les Communes forestières animent avec la Région Sud, l'Ademe et la Draaf un réseau permettant d'assurer l'animation pour le développement de chaufferies et réseaux de chaleur collectifs au bois en lien avec les territoires.

*Les Communes forestières sont au service des élus et des acteurs forestiers. Elles œuvrent au développement, à la valorisation et à la préservation du patrimoine forestier pour une gestion durable faisant de la forêt des collectivités un élément fort de développement local. - Voir le site internet [www.communesforestieres-paca.org](http://www.communesforestieres-paca.org)*

**Contact presse :** Laura CHANTOIN : 07 57 08 16 22 - [laura.chantoin@communesforestieres.org](mailto:laura.chantoin@communesforestieres.org)